SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria, 24 de abril de 2015.





La UAEM en la prensa:

Realizan en la UAEM foro de análisis del narcotráfico

Estatal:

Innovadores prototipos mecatrónicos desarrollados por estudiantes de la UTEZ

Nacional:

Realizan en el IPN feria del empleo

Internacional:

Unesco: educación y conocimiento deben considerarse bienes comunes del mundo

La UAEM en la prensa:

Realizan en la UAEM foro de análisis del narcotráfico

Para analizar la llamada "cultura del narco" desde los planos individual, familiar y social con enfoques de la seguridad ciudadana, el derecho y la psicología, en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizó el foro "Cómo se relaciona la narco-cultura con los feminicidios y los factores de riesgo, y las conductas antisociales", en el que se dijo que el desempleo es una de las causas para que las mujeres se involucren en el narcotráfico. Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno del estado de Morelos, al inaugurar el foro, destacó que el gobierno del estado, junto con la UAEM, ha realizado trabajos coordinados y establecido los diagnósticos situacionales para poder intervenir en el rescate de espacios públicos con actividades culturales, deportivas y formativas, para generar un cambio en polígonos de la violencia. Por su parte, Cuauhtémoc Altamirano Conde, catedrático de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, durante la conferencia inaugural señaló que la falta de aceptación y reconocimiento social, así como el desempleo, son algunos factores para que las mujeres se involucren en las redes del narcotráfico. En el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Altamirano Conde explicó que el crimen organizado se está infiltrando en la cultura popular que ahora muestra una faceta femenina donde el poder, la belleza y la seducción van de la mano del crimen.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70410-realizan-en-la-uaem-foro-de-an%C3%A1lisis-del-narcotr%C3%A1fico.html

UAEM se lleva los primeros lugares en Maratón Nacional de Conocimientos

Alumnos de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obtuvieron el primer lugar en el Noveno Maratón Regional de Finanzas de que organizó la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA) 2015. Abril Mercedes Aburto García, Patricia Procopio Ortega, Isammar Fanny Salazar Valdepeña y Ernesto Muñoz Cabrero, alumnos de sexto semestre de la Licenciatura en Administración, fueron los ganadores del primer lugar. Asimismo, estudiantes de sexto semestre en contaduría y administración pública obtuvieron el segundo lugar en la categoría de Fiscal, quinto lugar en Administración y séptimo lugar en Mercadotecnia, de entre 13 universidades de la región centro sur del país que participaron en el concurso. Laura Patricia Ceballos Giles, directora de la FCAeI, dijo que estos resultados demuestran que los estudiantes de la UAEM son talentosos, están bien preparados con buenos conocimientos y lo único que falta es brindarles más confianza, dijo. Estos maratones tienen el propósito de impulsar entre alumnos el estudio exhaustivo de una disciplina curricular, temas que conforman los planes de estudio y estrechar los lazos de unión entre alumnos y maestros de las diversas escuelas y facultades de Contaduría y Administración que integran la ANFECA.

Morelos Habla. (Morelos Habla).

http://www.moreloshabla.com/estado/item/4607-uaem-se-lleva-los-primeros-lugares-en-maraton-nacional-deconocimientos

Busca el ICE certificación de calidad en tres licenciaturas

Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) busca la acreditación del Nivel Dos de calidad a los programas de sus licenciaturas en Comunicación y Tecnología Educativa, Enseñanza del Francés y Enseñanza del inglés. El director de la institución Adán Arias Díaz, informó que integrantes de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) visitan el ICE para dar seguimiento al proceso de certificación, al que están integrados los directivos, docentes y jefes de carreras y el Comité de Artes, Educación y Humanidades de los CIEES, quienes estarán hasta el 24 de abril para realizar entrevistas a docentes, investigadores, alumnos y egresados, con el objetivo de conocer la calidad, pertinencia, funcionamiento e impacto de los tres programas educativos mencionados. Arias Díaz, destacó que se han atendido las observaciones realizadas por los organismos evaluadores hace cuatro años, por lo que hoy esta unidad académica muestra avances en infraestructura y tecnología como una cabina de experimentación de radio educativa, cabina de diseño y multimedia, materiales audiovisuales y tecnologías de la información necesarias para el programa en Comunicación y Tecnología Educativa. Asimismo, explicó que el centro de cómputo se encuentra actualizado con distintos programas y cuentan con un centro de idiomas para los programas de Enseñanza del Inglés y Enseñanza del Francés, que se complementan con las diferentes áreas de la educación. Y resaltó que se han reestructurado los planes de estudio de las seis licenciaturas que ofrece el ICE con programas flexibles, con materias híbridas y virtuales donde transitan unidades básicas y disciplinarias, así como prácticas y tutorías, por lo que las expectativas y recomendaciones del comité evaluador ha sido superadas. "Si bien somos una institución modesta, el esfuerzo, la inteligencia y la responsabilidad han sido importantes demostrar que somos una universidad que responde a la demanda social y lo más importante, que las carreras son pertinentes para la formación de profesionales", concluyó. Finalmente, el vocal ejecutivo del Comité de Artes, Educación y Humanidades de los CIEES, dijo que realizarán recorridos por las instalaciones del ICE, aplicarán entrevistas a docentes, investigadores, alumnos y egresados, y el 24 de abril entregarán un informe preliminar que servirá de guía para posteriormente reacreditar dichos programas educativos con el Nivel Dos de calidad.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66374.

La UAEM en Feria Internacional del Libro de Buenos Aires

La Feria Internacional del Libro de Buenos Aires (FILBA) se ha convertido en una verdadera ciudad de libros, un catálogo nacional e internacional de industrias editoriales y una fiesta de la cultura. Este encuentro editorial abrió ayer y continuará hasta el próximo 11 de mayo, con la participación de más de doce mil profesionales del libro. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participa a través de la Red Nacional Altexto, y exhibirá tres títulos de su fondo editorial, los cuales son Cine, literatura, teoría: aproximaciones transdisciplinarias, de Ángel Miguel; Hacia una hermenéutica crítica. Theodor W. Adorno y Paul Ricoeur, de Angélica Tornero y La propiedad de las palabras. Ensayos de retórica, filosofía y política, obra de Armando Villegas. Dichos títulos fueron seleccionados por la distribuidora argentina Waldhuter, quien atenderá el stand de la red, de acuerdo con Lydia Elizalde Valdés, directora general de Publicaciones de Investigación (DGPI). De igual forma, Elizalde comentó que "participar en estos encuentros editoriales representa una gran oportunidad para la difusión del fondo editorial de la universidad, es una ventana para que estos libros sean leídos en Latinoamérica". La FILBA es organizada por la Fundación El Libro, una entidad sin fines de lucro cuya misión es la promoción del libro y los hábitos de la lectura. Realizada por primera vez en 1975, se ha consolidado a través de los años y hoy en día es uno de los eventos culturales más importantes del mundo. Durante los tres primeros días está dedicada exclusivamente a la industria editorial y a la capacitación de los profesionales. Editores, libreros, distribuidores, agentes literarios, gráficos, traductores, ilustradores y bibliotecarios se dan cita para realizar intercambios comerciales, concretar negocios y participar de seminarios de actualización. También dedica una importante cantidad de actividades a los docentes y otros mediadores de lectura, a quienes considera como pilares fundamentales. Este año, la ciudad de México es la Ciudad Invitada de Honor y su presencia es coordinada por la Secretaría de Cultura y la Secretaría de Educación. Esta participación representa una oportunidad para fortalecer la relación bilateral entre dos de las ciudades de mayor tradición y trascendencia cultural de América Latina. La delegación está integrada por casi 50 escritores y personalidades destacadas. Presentan obra que estudia la estructura del sistema financiero Banca múltiple y reforma financiera en México, es la publicación más reciente de Joaquín Mercado Yebra, profesor investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla. El autor asegura que "el sistema financiero en México ha sido objeto de continuas reformas", por lo tanto, en este libro analiza la situación actual de la banca múltiple mexicana, la cual, en la perspectiva de la reforma financiera, "es un proceso de cambios que han conducido a las adecuaciones de 2013". Además, en esta obra se estudia la estructura del sistema mexicano, los diversos tipos de intermediarios, sus características y tamaño del mercado; se analiza la transición de un sistema basado en bancos a otro basado en mercados, y se prueba la relación entre sistema financiero y crecimiento económico. De igual forma, se aborda el vínculo entre el ahorro bancario y el financiamiento con el ahorro interno y la inversión, respectivamente, extranjerización y concentración bancaria. La obra es una coedición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con la editorial Miguel Ángel Porrúa; se puede adquirir en la librería digital de la universidad (libros.uaem.mx) y en el mezzanine de la Torre de Rectoría. El libro se presentó ayer en la Sala de Rectores del Campus Norte de la UAEM, con los comentarios de José Antonio Romero Tellaeche, del Colegio de México, Gloria Moreno Álvarez y Marco Antonio Petriz Mayen, ambos profesores investigadores de la UAEM; además de Ángel Wilhelm Vázquez, profesor de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la UAEM, como moderador.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/la-uaem-en-feria-internacional-del-libro-de-buenos-aires.

En Congreso de los Pueblos, comunidades acuerdan apoyar lucha por el agua en la región oriente

Representantes de 35 comunidades de Morelos y cinco de otros estados del país, quienes participaron en el Congreso de los Pueblos de Morelos, acordaron que el próximo 2 de mayo a las 10:00 horas en la plaza del Señor del Pueblo, en la ciudad de Cuautla, se reunirán para trasladarse al plantón de Apatlaco, en apoyo de la defensa del derecho de los pueblos al agua. En la declaratoria final del Congreso de los Pueblos que se realizó en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se establece que se realizarán foros académicos y populares como una manera de difusión y formación en los pueblos y en las escuelas de la UAEM, institución en la que se propuso un proyecto de muralismo que refleje la esencia de las luchas de los pueblos. La asamblea también acordó contribuir a la definición e implementación de brigadas multidisciplinarias de los saberes entre los pueblos y la UAEM. "Buscamos recrear la lucha de los zapatistas de Morelos en las circunstancias que nos ha tocado vivir. Recordamos que la lucha zapatista de hace un siglo fue la manera en que los campesinos y los pueblos de Morelos se constituyeron como sujetos sociales, y constructores de su propia historia. Hoy los pueblos asumimos nuevamente este compromiso", señala la declaratoria final del Congreso. En los considerandos del documento, se destaca que respaldan el llamado de los familiares de los

estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, quienes proponen el boicot electoral en Guerrero para los comicios de este año, en tanto no aparezcan con vida los estudiantes desaparecidos de la Normal Rural "Raúl Isidro Burgos". Asimismo, exigen la cancelación del Proyecto Integral Morelos (que incluye las termoeléctricas de Huexca, el gasoducto en Jantetelco y Amilcingo, el acueducto en Ayala; la ampliación de las autopistas de Tepoztlán, la Siglo XXI, así como el libramiento en Cuernavaca), al igual que los proyectos mineros e inmobiliarios como el Cerro de la Tortuga y San Miguel 30. El Congreso de los Pueblos se volverá a reunir en sesión extraordinaria el próximo 8 de agosto en Anenecuilco, Morelos, para definir líneas de acción desde su asamblea permanente.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70411-en-congreso-de-los-pueblos,-comunidades-acuerdan-apoyar-lucha-por-el-aqua-en-la-regi%C3%B3n-oriente.html

Convocan en Congreso a la unidad de los pueblos de Morelos

En el marco del Congreso de los Pueblos de Morelos, realizado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) este 22 de abril, Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión, dijo que "hasta ahora los pueblos divididos en Morelos han luchado cada uno por su cuenta y han logrado poco, frente a una cabeza de hidra que hoy es la economía moderna y sus cabezas las mil formas en las que se expresa". Agregó que "este congreso tiene un gran compromiso con la vida y el futuro del estado en las próximas generaciones, mientras allá afuera las hidras de los partidos se disputan quién de ellas tendrá el turno de administrar la muerte y el infierno, nosotros aquí en la máxima casa de estudios, bajo el techo y las paredes que rememoran en el nombre de Emiliano Zapata la lucha de los pueblos de Morelos, nos encontramos en un intercambio de saberes y de resistencias, a buscar la unidad, donde lo político, no la política y sus serpientes, establezca un mundo vivo y humano donde todos podamos habitar." Por su parte, Marisol Luna Torres de la comunidad de Amilcingo y hermana de José Luis Luna Torres, uno de los desaparecidos de los 43 normalistas de Ayotzinapa, participó en este congreso y dijo que todos los pueblos son hermanos a pesar de las políticas que intentan desaparecerlos, "es importante que reflexionen y dejen de creer en los malos gobiernos y los especialistas que les dicen qué es lo mejor para los pueblos y comencemos a confiar más en nosotros mismos, en nuestros hermanos de otros pueblos, en nuestros conocimientos y saberes que tenemos desde nuestros abuelos". Reiteró que el Congreso de los Pueblos y las asambleas permanentes son el espacio en donde pueden hermanarse y hacerse más fuertes junto con los otros pueblos para defenderse, "es momento en que los pueblos tomen en sus manos su propio futuro, pero juntos, porque hemos aprendido que solos no podemos, es momento de ubicar quienes son nuestros aliados".

Morelos Habla, (Morelos Habla),

http://www.moreloshabla.com/estado/item/4613-convocan-en-congreso-a-la-unidad-de-los-pueblos-demorelos

Emiten declaratoria en el marco del Congreso de los Pueblos de Morelos

Representantes de 35 comunidades de Morelos y cinco de otros estados del país, reunidos en el Congreso de los Pueblos de Morelos, realizado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) este 22 de abril, acordaron realizar diversas acciones para afianzar la coordinación y apoyo entre los pueblos. El próximo 2 de mayo, a las 10 horas en la plaza del Señor del Pueblo en la ciudad de Cuautla, se reunirán para trasladarse al plantón de Apatlaco, en apoyo de la defensa del derecho de los pueblos al agua. Además llevar a cabo foros académicos y populares como forma de difusión y formación en los pueblos y en las escuelas de la UAEM, institución en la que se realice un proyecto de muralismo que refleie la esencia de las luchas de los pueblos. La asamblea también acordó contribuir a la definición e implementación de brigadas multidisciplinarias de los saberes entre los pueblos, y entre la Universidad y los pueblos. Las diversas propuestas emitidas durante el Congreso, serán tarea de la Comisión de seguimiento para fortalecer la construcción de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos. "Buscamos recrear la lucha de los zapatistas de Morelos en las circunstancias que nos ha tocado vivir. Recordamos que la lucha zapatista de hace un siglo fue la manera en que los campesinos y los pueblos de Morelos se constituyeron como sujetos sociales y constructores de su propia historia. Hoy los pueblos asumimos nuevamente este compromiso", señala la declaratoria final del Congreso. En los considerandos del documento, se destaca que respaldan el llamado de los familiares de los familiares de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, quienes proponen el boicot electoral en Guerrero para los comicios de este año, en tanto no aparezcan con vida los estudiantes desaparecidos de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, "este congreso considera que las elecciones no resuelven nuestros problemas, por ello llamamos a no participar en el proceso electoral. "La mal llamada transición a la democracia ha sido un fracaso. Las disputas estériles de los partidos políticos por el poder no han servido más que para fragmentar y confrontar a la sociedad entre sí. Llamamos a la población a asumir las alternativas de organización y participación política propia de la vida comunitaria, como la que constituye este Congreso de Pueblos, a fin de que las comunidades decidan sobre su propio destino". Asimismo, exigen la cancelación del Proyecto Integral Morelos (que incluye las termoeléctricas de Huexca, el gasoducto en Jantetelco y Amilcingo, el acueducto en Ayala, la ampliación de las autopistas en Tepoztlán, la

Siglo XXI, el libramiento en Cuernavaca), así como los proyectos mineros e inmobiliarios como el Cerro de la Tortuga y San Miguel 30, "porque no han sido debidamente consultados los pueblos y habitantes de Morelos y está demostrado que son proyectos que dañan irreversiblemente nuestro territorio, la biodiversidad, la vida campesina y comunitaria de nuestros pueblos". El Congreso de los Pueblos se volverá a reunir en sesión extraordinaria el próximo 8 de agosto en Anenecuilco, Morelos, para definir líneas de acción para la resistencia.

Morelos Habla, (Morelos Habla),

http://www.moreloshabla.com/estado/item/4614-emiten-declaratoria-en-el-marco-del-congreso-de-los-pueblos-de-morelos

Exhortan al ayuntamiento a revisar bares cercanos a la UAEM

La venta indiscriminada de alcohol, incluso de sustancias ilegales, son parte de las quejas que ha recibido el Congreso del estado en torno a la proliferación de establecimientos ubicados fuera de norma, en la periferia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lo anterior fue motivo de un punto de acuerdo impulsado por el diputado priista Antonio Rodríguez Rodríguez, y aprobado por el Pleno del Congreso local el pasado miércoles, por el que se exhorta al ayuntamiento de Cuernavaca a realizar operativos de supervisión en las zonas cercanas a la máxima casa de estudios, para detectar la existencia de establecimientos abiertos sin contar con licencia de funcionamiento. En el punto de acuerdo, el legislador local hizo referencia a que estos espacios no sólo no cuentan con el permiso del ayuntamiento capitalino, sino que además venden bebidas alcohólicas a jóvenes sin pedir su credencial de elector. Por si fuera poco, señaló, se ha denunciado que las bebidas podrían estar adulteradas. "En una inspección rápida del lugar pueden ubicarse lugares que de forma clandestina ofrecen alcohol a nuestros jóvenes estudiantes. Debe considerarse que un alto consumo de alcohol puede provocar que quien lo consume, entre en un estado de deseguilibrio mental en el que se experimentan alucinaciones...", señala el citado punto de acuerdo. El diputado Rodríguez Rodríguez dijo que estos operativos deben realizarse lo antes posible por el ayuntamiento de Cuernavaca, a fin de detectar y clausurar aquellos establecimientos que no tienen permiso de la autoridad municipal para operar, más aún porque se trata de una zona escolar. En su punto de acuerdo, el legislador local citó las consecuencias graves del consumo del alcohol, también las sociales, como la deserción escolar. Incluso, recordó que el objetivo de la aprobación de la Ley para la Prevención y Combate al Abuso de Bebidas Alcohólicas y de Regulación para su Venta es precisamente inhibir los problemas sociales debido al consumo de bebidas embriagantes entre los jóvenes.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata).

Atletas se alistan para eliminatoria estatal de juegos Conadems

Todo listo para que se realice el certamen estatal de cara a los XV Juegos Nacionales Deportivos de Educación Media Superior (Conadems), cuya fase final se llevará a cabo del 20 al 26 de junio en Zacatecas. En Morelos luego del estatal se conocerán los representantes para esa justa estudiantil, en la cual se estrenará la nueva mesa directiva. Héctor Fernando Pérez Jimé- nez, director general del Colegio de Bachilleres del estado de Morelos (Cobaem), es el nuevo presidente del Consejo Estatal para el Desarrollo del Deporte en la Educación Media Superior (Coedems), luego de la reunión donde estuvieron presentes representantes de los subsistemas. Entre ellos podemos mencionar al Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Morelos (Conalep), Colegio Estatal de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (Cecyte), Coordinación Estatal de Preparatoria Abierta (Cespa). Participan también Preparatorias Federales por Cooperación (Prefeco), Telebachillerato, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), DGETI, DGTA, CEB Morelos, Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM). Dentro de la etapa estatal que se llevará a cabo del 29 de abril al 14 de mayo se realizarán los encuentros en las disciplinas de ajedrez, atletismo, baloncesto, balonmano, beisbol, futbol, softbol y voleibol. Héctor Fernando Pérez Jiménez mencionó que el estado tendrá una buena participación, ya que los alumnos suelen dar su mejor esfuerzo con la finalidad de lograr, ser parte de la delegación que representa Morelos en un evento del deporte estudiantil, así como poner en alto el nombre de la institución en la que cursan su carrera educativa. El nuevo Consejo Estatal para el Desarrollo del Deporte en la Educación Media Superior en Morelos, tiene el objetivo de seguir con el compromiso para fomentar en los jóvenes la práctica del deporte y la sana competencia. Lo integran además de Héctor Fernando Pérez Jiménez, como secretario general, Fernando Mendoza Vergara (Prefeco); secretario de finanzas, Héctor Fernando Espín Morales; director general de Educación Media Superior y secretario técnico, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, representado por Vicente Ramírez Vargas, de la Escuela de Ciencias del Deporte.

La Unión de Morelos, p.37, (Rolando Becerril).

Capital Morelos, p.25, (Diego Jiménez).

Punto y aparte

Según el columnista: 5.- En más del Congreso morelense comentaré que durante la sesión ordinaria del pasado miércoles emanó un acuerdo subido por el priísta Antonio Rodríguez, uno de los legisladores más jóvenes de la legislatura 52, que tiene por objeto exhortar al gobierno de Jorge Morales Barud para que el ayuntamiento de Cuernavaca revise las condiciones en que operan los numerosos embriagaderos existentes en los alrededores del Campus Chamilpa de la UAEM, donde además, desde meses atrás, otra legisladora, la panista Erika Cortés Martínez, ha venido denunciando una situación de inseguridad que afecta a la comunidad universitaria sin que haya autoridades a las que parezca preocuparles. Como sucede con la mayoría de estos asuntos, el acuerdo del priísta Rodríguez fue aprobado de forma unánime por los diputados presentes, pero ahora falta que lo atiendan las autoridades a las que está dirigido.

La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta).

Tiempos modernos... Declaratoria del Congreso de los Pueblos

Según el columnista: Representantes de 35 comunidades de Morelos y cinco de otros estados del país, reunidos en el Congreso de los Pueblos de Morelos, realizado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) este 22 de abril, acordaron realizar diversas acciones para afianzar la coordinación y apoyo entre los pueblos. El próximo 2 de mayo, a las 10 horas en la plaza del Señor del Pueblo en la ciudad de Cuautla, se reunirán para trasladarse al plantón de Apatlaco, en apoyo de la defensa del derecho de los pueblos al agua. La asamblea también acordó contribuir a la definición e implementación de brigadas multidisciplinarias de los saberes entre los pueblos, y entre la Universidad y los pueblos. "Buscamos recrear la lucha de los zapatistas de Morelos en las circunstancias que nos ha tocado vivir. Recordamos que la lucha zapatista de hace un siglo fue la manera en que los campesinos y los pueblos de Morelos se constituyeron como sujetos sociales y constructores de su propia historia. Hoy los pueblos asumimos nuevamente este compromiso", señala. En los considerandos del documento, se destaca que respaldan el llamado de los familiares de los familiares de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, quienes proponen el boicot electoral en Guerrero para los comicios de este año, en tanto no aparezcan con vida los 43 normalistas, "este congreso considera que las elecciones no resuelven nuestros problemas, por ello llamamos a no participar en el proceso electoral. "La mal llamada transición a la democracia ha sido un fracaso. Las disputas estériles de los partidos políticos por el poder no han servido más que para fragmentar y confrontar a la sociedad entre sí. Llamamos a la población a asumir las alternativas de organización y participación política propia de la vida comunitaria, como la que constituye este Congreso de Pueblos, a fin de que las comunidades decidan sobre su propio destino". Asimismo, exigen la cancelación del Proyecto Integral Morelos, así como los proyectos mineros e inmobiliarios como el Cerro de la Tortuga y San Miguel 30, "porque no han sido debidamente consultados los pueblos y habitantes de Morelos y está demostrado que son proyectos que dañan irreversiblemente nuestro territorio, la biodiversidad, la vida campesina y comunitaria de nuestros pueblos".

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito).

Serpientes y escaleras - Una elección de estructuras

Según el columnista: Para los cuatro participantes del pato-debate este ejercicio sirve como un partido amistoso previo a los dos debates que de verdad importan: el del IMPEPAC y el de la UAEM. Esos foros son los que valen la pena, por su impacto, por su difusión y porque por razones distintas, en ambos se genera opinión y votos.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Breverías culturales

"El pochote y su contexto natural y su conservación" magistral conferencia que dictará el doctor Oscar Rivera Dorado Facultad de Ciencias UAEM, en la cerería centro cultural en Tlayacapan a las 12 horas, entrada libre; en el marco del ciclo de conferencias y talleres de capacitación para la recuperación del patrimonio natural y cultural de la comunidad particularmente del árbol cultural "El pochote", para su preservación y referente de identidad histórica: "El pochote de la plaza principal de tlayacapan, Morelos.

LIBROS Y AUTORES programa radiofónico que aborda el quehacer editorial, las novedades y la creación de los maestros de la literatura universitaria por Radio UAEM todos los viernes a las 13 horas, en la frecuencia 106.1 FM Cuernavaca, 89.7 FM Cuautla, 91.9 FM Jojutla.

El Regional del Sur, p.20, (Bonifacio Pacheco).

Estatal:

Innovadores prototipos mecatrónicos desarrollados por estudiantes de la UTEZ

Estudiantes de las ingenierías en Mecatrónica y Procesos industriales de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) Morelos presentaron proyectos realizados en el último cuatrimestre, los cuales pueden ser utilizados por los industriales de la entidad. Con el uso de los software Labview e Interface arduino, desarrollaron, los alumnos desarrollaron herramientas demandadas por el sector industrial, como bandas transportadoras, separadoras de plástico y metal diseñada para áreas de producción, un prototipo de carrito montacargas controlado por un sistema operativo Android y la implementación de brazos robóticos para zonas industriales de difícil acceso para operarios.

Diario de Morelos, (Aerazo),

http://www.diariodemorelos.com/content/innovadores-prototipos-mecatr%C3%B3 nicos-desarrollados-porestudiantes-de-la-utez

El Sol de Cuernavaca, p.7A, (Por la Redacciónn).

Pagan Beca de Manutención a mil 400 estudiantes de nivel medio superior

La Subsecretaría de Educación anunció que se pagaron 7 meses de la Beca de Manutención a mil 400 estudiantes del nivel superior, por lo que ahora sólo se les adeuda el mes de abril, el cual estará siendo liquidado en los primeros días de mayo, a fin de regularizar la entrega de este beneficio a los universitarios. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, informó que una vez que se firmó el convenio respectivo ante el Gobierno del estado y el banco para crear un fideicomiso que se ocupa de recibir el presupuesto federal y estatal, se pudo pagar la beca en tiempo y forma por primera vez correspondiente al ciclo 2014-2015 el pasado miércoles 22. Refirió que fueron mil 400 jóvenes los beneficiados con el pago de esta beca de diferentes universidades públicas los que participaron y fueron acreedores a esta beca, aunque todavía se tienen 11 casos pendientes que tienen que ver con registros que localizó el banco de jóvenes que tienen el mismo nombre y otro tipo de apoyo federal.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3783953.htm.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

http://www.diariodemorelos.com/content/se-pone-la-sep-mano-con-becarios.

La ESEF de Cuautla, a semifinales en hand ball de Universiada

El equipo representativo de la ESEF de Cuautla disputa este viernes la semifinal en hand-ball dentro de la Universiada que se realiza en Monterrey, Nuevo León, en donde se espera que logren el boleto a la gran final, ya que han realizado buenos juegos, en el primero ganaron 54-6 a San Luis Potosí, en el segundo se pierde ante los de casa la U.N.L. por 26-23, el tercero se gana 35-24 a la U. de Colima y en octavos se vuelve a ganar a la U. de Ciudad Juárez por 38-24, con esto van todas sus armas para tratar de llegar a la final. En lo que respecta al Ajedrez, Arely De Loera Benítez ayer quedó tablas con la Universidad de Aguascalientes, este deporte ciencia inició ayer.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3783687.htm.

Nacional:

Realizan en el IPN feria del empleo

Con la participación de 112 empresas de diferentes ramos, que ofrecerán alrededor de 5 mil vacantes, ayer inició la Feria del Empleo IPN 2015, denominada Los mejores reclutadores para los mejores profesionistas. Durante esta actividad, que se realiza en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet del Instituto Politécnico Nacional (IPN), en Zacatenco, y que concluirá hoy, personal de reclutamiento dará a conocer los perfiles que se requieren para ocupar alguno de los puestos en actividades que van desde telemarketing hasta cargos directivos, con sueldos de entre 10 mil hasta más de 20 mil pesos. Al inaugurar la feria, el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, señaló que el instituto es paradigma de las instituciones de educación superior públicas, laicas y gratuitas.

La Jornada, p.37, (De la Redacción).

Preocupan recortes a universidades

La Universidad de Guanajuato será sede hoy de la 44 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). Uno de los temas centrales es la reducción al financiamiento que reciben las instituciones de educación superior públicas ante el panorama adverso que se presenta para la economía del país. Este año la Secretaría de Educación Pública (SEP) afronta un recorte presupuestal de 7 mil 800 millones de pesos, además de que el gobierno federal no descarta otra posible disminución para 2016, a consecuencia de la caída en los precios del petróleo.

La Jornada, p.37, (Sin Firma).

Normalistas enfrentan a policías en Chiapas; al menos cuatro lesionados

Policías y estudiantes normalistas que demandan plazas automáticas se enfrentaron ayer por la mañana en Tuxtla Gutiérrez, capital del estado, con saldo de varios lesionados, entre ellos cuatro agentes, dos de los cuales se encuentran graves, informaron fuentes oficiales. Explicaron que la refriega empezó alrededor de las 9 horas, cuando unos 100 alumnos de normales de la entidad acudieron a la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach) a fin de registrarse para presentar el examen de oposición al que convocó el Servicio Profesional Docente de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

La Jornada, p.27, (Elio Henríquez),

El Universal, (Corresponsal)

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2015/impreso/chocan-normalistas-y-policias-hay-4-heridos-98693.html

Prevé Chapingo aceptar sólo 10% de aspirantes registrados

La Universidad Autónoma Chapingo (UACh), recibió más de 28 mil solicitudes de alumnos que pretenden ingresar a la preparatoria agrícola y al curso propedéutico para luego cursar las 22 carreras agronómicas que se imparten en la institución, pero sólo el 10% de los aspirantes serán aceptados. Luciano Velázquez Palmeño, jefe de departamento de Admisión, Promoción y Becas de la institución agrícola más importante de América Latina, dijo que 11 mil 69 jóvenes se inscribieron vía internet para ingresar a la preparatoria agrícola. **El Universal**, (Emilio Fernández Román)

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2015/preve-chapingo-aceptar-solo-10-de-aspirantes-registrados-1094898.html

Juan Goytisolo: "No nos resignamos a la injusticia"

Juan Goytisolo (Barcelona, 1931) recibió ayer del rey Felipe VI el Premio Cervantes, en un acto en la Universidad de Alcalá de Henares, donde hace más de 450 años nació el autor del Quijote. Llegó unos minutos antes y aseguró estar "nada emocionado". Y a sus 84 años, al verse rodeado de periodistas, fotógrafos y cámaras de televisión, reconoció sentirse "como Luis Bárcenas (ex tesorero del Partido Popular, acusado de corrupción) entrando al juzgado". En lugar del tradicional chaqué, rompió el protocolo vistiendo un saco de lana, una camisa, un pantalón y una corbata "de hace más de 35 años".

El Universal, (Ana Anabitarte)

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2015/impreso/juan-goytisolo-8220no-nos-resignamos-a-la-injusticia-8221-49343.html

La Jornada, p.3, (Armando G. Tejeda).

Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cultura/Goytisolo_Premio_Cervantes-Juan_Goytisolo-Goytisolo_injusticia_social-rey_Felipe_VI_0_505149555.html

Paran maestros en mil escuelas de Sinaloa por adeudo de \$800 millones

Diecisiete mil profesores afiliados a la sección 53 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) pararon labores ayer en mil planteles para demandar al gobierno de la entidad el pago de 800 millones de pesos que les adeudan, informó su representante sindical, Silvino Zavala Araujo. La medida afecta a unos 180 mil alumnos de 700 escuelas primarias y de educación inicial, de 230 planteles de secundaria, además de 70 Colegios de Bachilleres (Cobaes), escuelas normales, de la Escuela Normal de Especialización y del Instituto Tecnológico del estado.

La Jornada, p.29, (Irene Sánchez).

Enfrentan precariedad laboral profesores de Colbach y Cecyte

Dirigentes sindicales de los colegios de Bachilleres (Colbach) y de los centros de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyte) en el país destacaron que el próximo martes se paralizarán las actividades en miles de planteles, en los cuales no sólo afrontamos condiciones precarias de contratación, sino de infraestructura y equipamiento, pues no existen suficientes laboratorios y salas de cómputo, además que las instalaciones tienen 30 años de deterioro. Representantes de ambos subsistemas destacaron que la Secretaría de Educación Pública (SEP) demanda la aplicación de la Ley del Servicio Profesional Docente violando los contratos colectivos de trabajo que ha suscrito con los bachilleratos, y nos parece muy grave que ahora se quiera arrasar con derechos conquistados, como la promoción y la permanencia en el empleo, agregó Roberto Carlos Martínez Zavala, presidente de la Federación Mexicana de Sindicatos de los Cecyte.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

Internacional:

Unesco: educación y conocimiento deben considerarse bienes comunes del mundo

Un grupo de expertos integrado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) concluyó el diagnóstico y análisis de los retos que enfrenta la educación en un mundo cada vez más complejo, incierto y contradictorio. El documento, denominado Repensar la educación: ¿hacia un bien común universal? se presentará en el Foro Mundial sobre la Educación (WEF, por sus siglas en inglés) que se realiza en Corea del 19 al 22 de mayo próximo. El texto propone considerar la educación y el conocimiento como bienes comunes mundiales, a fin de alentar que su desarrollo sea un propósito colectivo frente a una realidad de creciente complejidad.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).